Bericht der Ausbildungs-, Sport- und Freizeitkommission



Präsident: Hans Bielmann

Mitglieder: David Barras

Armin Bucher Sabine Sahli Sabrina Schmid

Sehr geehrte Damen und Herren

Die Sportkommission traf sich am 18. April und 15. November 2023 zu zwei Sitzungen. Zusätzlich fanden am 23. März und 11. Oktober zwei Sitzungen mit

Swiss Equestrian statt. Die Sitzungen beim Swiss Equestrian waren angenehm und konstruktiv. Die Mitglieder der Sportkommission sowie die Verantwortlichen von Swiss Equestrian würden es begrüssen, wenn wir in Zukunft einmal pro Jahr eine gemeinsame Sitzung abhalten würden.

Im Folgenden die wichtigsten Änderungen welche für die Saison 2024 beschlossen wurden:

Promotion CH Fahren

Der SFV und Swiss Equestrian haben sich darauf geeinigt, ab der Saison 2024 die Promotion CH Fahren anzupassen. Es gibt ein neues Fahrprogramm für 6- und 7-jährige Pferde mit Galopp (FEI YH 4 Final Test). Ebenfalls wird es neu ein zusätzliches Programm für 6-jährige und ältere Pferde geben, dass für alle Fahrer offen ist FEI 2 HP2 - P4 2022.

Für das Fahren wurden zudem folgende Punkte angepasst:

- Der Begriff «Groom» wird durch «Beifahrer» ersetzt.
- Der Begriff Diplom wird gestrichen, es braucht aktiviertes Brevet oder Lizenz.
- Anzahl Starts der Fahrer ist wie bis anhin unbeschränkt. Die Anzahl Starts pro Pferd ist dagegen ohnehin begrenzt.

Dressur

Während dem FM National wird ein Super-Final organisiert (Qualifikation 3 x 62%)

Springen

FM1

- 1. Prüfung Idealzeit.
- 2. Prüfung spezielles zwei Phasen mit Punkten aus beiden Phasen, Zeit aus der zweiten Phase.

FM2

- 1. Prüfung Idealzeit.
- 2. Prüfung spezielles zwei Phasen mit Punkten aus beiden Phasen, Zeit aus der zweiten Phase.

FM3

- 1. Prüfung Idealzeit.
- 2. Prüfung spezielles zwei Phasen mit Punkten aus beiden Phasen, Zeit aus der zweiten Phase.

Gymkhana

Im Reglement wird der Begriff Attest gestrichen und durch Brevet ersetzt. Der Richter und der Parcoursbauer müssen immer zwei verschiedene Personen sein.

Holzrücken

Im Herbst 2022 wurde die Prüfung für die Richter Holzrücken durchgeführt, es gab fünf Teilnehmer. Drei haben die Prüfung bestanden, ein Kandidat hatte die nötige Punktzahl erreicht aber hatte einen Fehler betreffend Sicherheit begangen und ein Absolvent hat nicht bestanden. Der Absolvent, der Fehler begangen hat, aber die nötige Punktzahl erreicht hat wurde im Jahr 2023 noch einmal als Aspirant eingesetzt. Danach wird er ohne weitere Prüfung als Richter funktionieren.

Im Verlaufe des Jahres mussten wir leider vom Rücktritt von David Barras aus der Sportkommission Kenntnis nehmen. Sein Sitz in der Sportkommission ist bis heute noch vakant.

Es bleibt mir zum Schluss den Mitgliedern der Sportkommission für ihren Einsatz im vergangenen Jahr zu danken. Mit den besten Wünschen für das 2024 wünsche ich euch allen ein erfolgreiches Jahr.

Hans Bielmann Präsident Ausbildungs-, Sport- und Freizeitkommission

